



## 5 de septiembre 2017

Noticias Comunidad de Madrid

Noticias Nacionales

Noticias internacionales

Polémica en Las Rozas por la pavimentación de un bulevar... EL PAÍS, 5 de septiembre

Las obras de consolidación del viejo canódromo llevan un año paradas... EL PAÍS, 5 de septiembre

Una caída de cascotes provoca el cierre del túnel del Planetario... ABC, 5 de septiembre

## 56 escuelas infantiles iniciarán el curso fuera de la red regional

EFE, Madrid

Las 56 escuelas infantiles dependientes del Ayuntamiento de la capital comienzan el curso este próximo jueves, 7 de septiembre, por primera vez excluidas de la red de la Comunidad de Madrid, lo que ha permitido reducir los precios de la matrícula y primar el proyecto educativo de las empresas que las gestionan.

La delegada de Equidad, Derechos Sociales y Empleo, Marta Higueras, inauguró ayer el primer encuentro pedagógico entre los educadores de las escuelas infantiles municipales en el centro cultural Casa del Reloj.

Este encuentro ha servido, según la concejal, para abordar el "modelo educativo común" a todas las escuelas y en concreto cómo debe ser el primer día de clase para los niños de 0 a 3 años.

Para este curso se han ofrecido 7.060 plazas, y en esta ocasión ha habido más niños que se han quedado en la lista de espera que en años anteriores.

La delegada, que no ha informado del número de no admitidos, considera que la bajada del precio y sobre todo la mejora del proyecto educativo ha hecho que aumentase el interés por las escuelas del Ayuntamiento de Madrid.

Los centros han eliminado el suplemento de 48 euros para los bebés de menos de un año y han bajado las cuotas en todos los rangos de ingresos.



Recreación del bulevar de la Playa de Sitges, en Las Rozas. / AYUNTAMIENTO DE LAS ROZAS

## Polémica en Las Rozas por la pavimentación de un bulevar

JULIO NÚÑEZ, Madrid

Las obras de pavimentación del bulevar que vertebría la calle de la Playa de Sitges, en Las Rozas, han dividido a los vecinos: mientras unos quieren conservar el camino central de tierra para hacer deporte o caminar, otros exigen que se adoquinen. El PSOE local habla de "un sinsentido". "Las Rozas tiene necesidades de inversión y, desde luego, una de ellas no es impedir un bulevar", dicen.

"Me parece una barbaridad. Es matar el alma de la urbanización", opina Francisco Montilla, vecino del barrio. "Es cierto que cuando llueve se embarrá, pero aun con adoquines seguirá habiendo charcos. Es un gasto completamente absurdo", explica.

Las obras —contra las que están recogiendo firmas— consistirán en la pavimentación del pa-

seo central de 543 metros de largo y unos 20 metros de ancho, ahora de tierra, con un adoquín de hormigón. Se retirarán los arbustos viejos y los árboles que estén en mal estado y se reducirá la superficie de césped. Además, se incluirá un alumbrado ligero y nuevos pasos de cebra. El proyecto llamado de "acondicionamiento y ajardinamiento

sostenible" está presupuestado en 414.000 euros, aunque el Ayuntamiento, del PP, asegura que el gasto se reducirá a 230.000 euros.

"Es el proyecto de las tres mentiras. Ni es acondicionamiento, porque no plantea mantener la zona, ni es ajardinamiento, porque se pretende pavimentar zonas verdes y, evidentemente, no es sostenible", afirma Miguel Ángel Ferrero, portavoz socialista. El PSOE ya ha exigido una explicación al gobierno municipal en el próximo pleno. El Consistorio replica que el proyecto se ha empezado por las quejas "constantes" del vecindario por el encharcamiento del camino.

## Rivas regalará a los vecinos 15.000 metros cuadrados de falso césped

EL PAÍS, Madrid

El Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid va a donar a sus vecinos (comunidades, asociaciones o particulares que trabajen en el municipio) unos 15.000 metros cuadrados de césped artificial procedentes de tres campos de fútbol y nueve pistas de pádel que, tras varios años de uso, va a renovar, según informó ayer el Consistorio.

Cada colectivo o persona podrá retirar rollos de 20 metros de largo por dos de ancho. El transporte y traslado del material correrán a cargo de los interesados, según la Concejalía de Deportes.

Para acceder a la donación, los interesados deberán facilitar sus datos y sus preferencias (césped de los campos de fútbol o de los de pádel) a través de una solicitud que facilitará el Ayuntamiento. En los criterios de reparto se priorizará a las comunidades de vecinos y a las distintas asociaciones que lo soliciten.

Dicha actuación se enmarca en el Plan Municipal de Inversiones que recoge, entre otros proyectos, la renovación de las superficies de 3 campos de fútbol, 9 pistas de pádel, 11 pistas de tenis y el arreglo del tartán de la pista del estadio de atletismo.

La recogida se realizará los miércoles 6, 13, 20 y 27 de septiembre, de 10.00 a 13.00 y de 17.00 a 20.00, en el estadio de atletismo del Cerro del Telégrafo.

**E**nsayo  
de Pascal Rambert

Del 12 de septiembre al 8 de octubre  
TEATRO KAMIKAZE

EL PAVÓN Del 12 de septiembre al 8 de octubre  
TEATRO KAMIKAZE

## CONSIGUE ENTRADAS PARA VER ENSAYO

El director y dramaturgo Pascal Rambert, una de las figuras más brillantes del teatro contemporáneo europeo, dirige esta historia sobre cuatro amigos (dos parejas) que se citan para ensayar una nueva obra. Trabajan juntos desde hace tiempo, son un grupo, una familia que se ha elegido a sí misma. Pero este pequeño grupo explota inexorablemente ante el público. El primero en tomar la palabra activará una máquina implacable que nos asoma a todos los abismos por los que caemos cotidianamente.

El Pavón Teatro Kamikaze, Madrid

Del 13 al 17 de septiembre

Entra en [elpaismas.com](http://elpaismas.com), y participa en el concurso.

¿Aún no eres suscriptor?  
Llama al 902 11 91 11 y descubre nuestras ofertas

[elpaismas.com](http://elpaismas.com)

| EL PAÍS +

MARTES 5 DE SEPTIEMBRE DE 2017

Madrid@elpais.es | www.elpais.com/madrid

» **RADIO MUNICIPAL INFANTIL**

La radio municipal de Madrid, M-21, emitirá dos programas semanales con centros educativos o entidades sociales de la capital cuyo contenido habrán realizado exclusivamente estudiantes.

» **MÁS PÚBLICO EN LOS VERANOS**

Los Veranos de la Villa concluyó este fin de semana después de haber acercado la cultura a todos los distritos de Madrid y lograr la asistencia de 80.500 personas, un 15% más que en 2016.



El canódromo de Madrid en Carabanchel, que lleva un año cerrado, ayer. / JAIME VILLANUEVA

## Las obras de consolidación del viejo canódromo llevan un año paradas

LUCA COSTANTINI, Madrid

Las instalaciones deportivas del antiguo canódromo, el cuarto estadio más grande de Madrid y sede del club de fútbol Puerta Bonita, llevan un año cerradas. En 2016, el Ayun-

tamiento de Madrid clausuró el estadio para reformar la grada y la marquesina, construida en los años sesenta y que cuenta con una protección arquitectónica singular. Pero los trabajos están tardando más de lo previsto.

El cierre provisional por obras del antiguo canódromo, en el distrito de Carabanchel, se está prolongando más de lo previsto. En 2015, tras un control municipal, el gobierno de Ahora Madrid procedió al cierre de las instalaciones para reformarlas. Tras las licitaciones, en 2016 un estudio técnico paralizó las obras al detectar "inseguridad" en la reforma de la marquesina que cubre la grada. A partir de ese momento, empezó un cruce de informes y peticiones entre varias áreas del Consistorio que dejaron el campo, utilizado por el equipo de fútbol Puerta Bonita, en el completo abandono.

El Ayuntamiento explica que al empezar las obras, los técnicos se encontraron con "deficiencias estructurales mucho más graves", que "tienen que ver con falta de intervención en los últimos años". Una portavoz del área de Economía asume que "hace falta una intervención mucho más exhaustiva de la que estaba prevista", y añade que para reparar la estructura el Consistorio tiene previsto poner una cimbra a través de un "contrato de obras nuevo", cu-

yos plazos de ejecución ayer no pudo concretar. Los fondos se buscarían en las inversiones financieramente sostenibles.

"El año pasado nos dijeron que ampliaban las obras hasta el tercer trimestre de 2017, y luego nos aseguraron que estarían para finales de este año, pero es que hasta ahora no han hecho nada", explica un responsable de la Escuela de Fútbol

del Puerta Bonita. El histórico club de Carabanchel, que cuenta con unos cien jugadores de entre 4 y 18 años, intenta resurgir tras su disolución en 2016. Puerta Bonita tiene su sede desde 2007 en el antiguo canódromo, y los últimos meses han sido particularmente duros. "Hemos estado deambulando entre varios campos, de vez en cuando en polideportivos, y la fede-

De momento, los niños del club de fútbol que utilizaban las instalaciones no pueden entrenarse ni jugar. El Consistorio explica que prevé licitar un contrato de obras nuevo por "deficiencias más graves" de lo esperado.

ción nos ha cedido unas canchas donde poder jugar", relata un responsable del equipo.

Las obras para reformar el antiguo canódromo comenzaron en 2016. El Consistorio presupuestó 750.000 euros para las mejoras de un campo cuya última reforma se remontaba a 2005, durante el gobierno de Alberto Ruiz-Gallardón (PP). Pocas semanas después de comen-

## Una cubierta de los años sesenta protegida y representativa

Uno de los elementos más representativos del antiguo canódromo de Madrid es la cubierta de sus tribunas. Se trata de un armazón volado de hormigón con láminas plegadas que se posan sobre pórticos. Fue construida por el ingeniero José Antonio Torroja, entre 1960 y 1962; promovida por la entonces Sociedad Canódromo Madrileño.

La tribuna tiene protección

singular por el plan general, ya que es considerada un elemento relevante en la historia de la arquitectura madrileña y constituye un hito dentro de la trama urbana.

Su frente principal muestra la osamenta estructural de una instalación vinculada a la escuela de los Torroja. Un ejemplo de este estilo son las gradas del hipódromo de la Zarzuela. El estadio tiene una

capacidad de 4.000 personas. Es el cuarto campo de fútbol con más capacidad de toda la capital.

En su cancha de hierba sintética juega desde 2007 el club Puerta Bonita. Este equipo, uno de los más antiguos de la capital, fue fundado en 1942, pero se disolvió en 2016 tras el impago de una deuda por el fichaje de un futbolista.

Resurgió meses más tarde y en él ahora juegan unos cien niños y jóvenes de 4 a 18 años. Estos jóvenes jugadores esperan que el Ayuntamiento reforme las instalaciones para seguir entrenando en su campo.

### Cronología de una reparación puntual

**Agosto de 2015.** Las instalaciones del estadio de fútbol ubicado en el antiguo canódromo no pasan la inspección técnica de edificios del Ayuntamiento de Madrid. Este se ve obligado a reformar la estructura para que los deportistas puedan seguir jugando al fútbol.

**2016.** El Consistorio presupuesta 750.000 euros para acabar los trabajos en diciembre de 2016. Sin embargo, las obras se paralizan después de que los operarios retiren la tela asfáltica que cubre la marquesina de las tribunas.

**2017.** En los presupuestos de este año no aparece ninguna partida destinada a la reforma del antiguo canódromo. Según los informes municipales, la estructura presenta daños de humedades que afectan a los pilares de la marquesina y hay desprendimiento generalizado del revestimiento de la cubierta.

zar los trabajos, sin embargo, todo se paralizó.

Según se desprende de los informes municipales, a los que ha tenido acceso EL PAÍS, la reforma comenzó a torcerse a finales del año pasado. La Dirección General de Patrimonio pidió a Edificación que colocara un murete de descarga para dar seguridad a los operarios que trabajaban en la grada. La respuesta de Edificación fue negativa. En diciembre, antes del cierre del ejercicio, Patrimonio anuló la partida de la que entonces estaba ejecutada un 20%: en concreto, 161.000 euros.

El problema es que la paralización de las obras, además de dejar al club de fútbol sin campo, deja la reforma de la cubierta en suspenso. Al haberse retirado la tela asfáltica que la cubre, la marquesina protegida, obra de José Antonio Torroja, está a la intemperie desde finales de 2016. Una situación sobre la que alertó en enero Edificación en una misiva dirigida a Patrimonio en la que afirmaba: "Las obras de reparación de la estructura se deberían iniciar en un corto periodo de tiempo para impedir aún más su degradación".

El grupo municipal del PP se ha interesado del caso. Pide que "se acometan inmediatamente las obras necesarias para proteger la cubierta y que se adecuen las instalaciones para que los niños de Carabanchel puedan volver a disfrutarlas", afirma el concejal Álvaro González. Los populares llevarán al pleno de distrito del próximo jueves una iniciativa para pedir que se reabra el centro cuanto antes.



Acceso al túnel de la avenida del Planetario cortado ayer

ISABEL PERMUY

## Una caída de cascotes provoca el cierre del túnel del Planetario

► El corte afectará a ambos sentidos de circulación durante todo el día de hoy

MARCO NAYA  
MADRID

El túnel de la avenida del Planetario permanece cortado al tráfico desde ayer después de que una loseta se desprendiese. A la espera de que los operarios aseguren el subterráneo, este seguirá cerrado a los vehículos que circulen en ambos sentidos durante todo el día de hoy por riesgo de que diferentes elementos puedan caer a la vía.

El motivo que supuso el comienzo de estas restricciones fue la caída de una loseta a la vía. Esto provocó el primer cierre del túnel la mañana de este lunes a las 7 horas pero, una hora

después, el acceso fue reabierto después de que los operarios correspondientes interviniésemos arreglando el desperfecto y retirando el objeto en cuestión.

Tras esto, la circulación se reanudó pero, debido a que los técnicos consideraron que existía un gran riesgo de que se produjese la caída de nuevo de elementos a la calzada, se volvió a cortar el acceso de forma ininterrumpida. El segundo corte, tal y como informó ayer la Policía de Madrid en su Twitter, impidió la entra-

de los vehículos que circulen por el subterráneo.

El túnel de la avenida del Planetario es una de las principales vías de conexión entre los barrios de Méndez Álvaro y Legazpi. El corte únicamente afectará a los vehículos ya que este no cuenta con acceso peatonal para los viandantes, que tienen que moverse de un barrio a otro por la superficie sin más posibilidades que atravesar el Parque de Enrique Tierno Galván o bordearlo.

El cierre de este túnel se une al corte parcial del puente de la avenida del Mediterráneo hasta el próximo domingo, 1 de octubre, debido a obras de reparación. Esto afectará al acceso en sentido norte a la M-30 desde esta avenida, que también será cortado al tráfico.

**Peligro de caída**  
Los técnicos consideraron que existía riesgo de que se produjese un nuevo derrumamiento

## Economía

Decathlon abrirá tres tiendas en Princesa, Ortega y Gasset y Fuencarral

S. L. MADRID

La multinacional francesa especializada en deportes, Decathlon, ha anunciado la apertura de tres tiendas de gran formato en el centro de Madrid. Los nuevos establecimientos, que estarán listos a finales de este año, se ubicarán en el antiguo mercado de Fuencarral y en las calles Princesa y Ortega y Gasset.

El antiguo mercado de Fuencarral (c/ Fuencarral 45) dispondrá de 2.400 metros cuadrados de superficie total repartidos en sus tres plantas. Por otra parte, el local que abrirán con más tamaño será el de la calle Ortega y Gasset 22-24, que contará con un espacio de 2.600 metros cuadrados. Además, también estará presente en la calle Princesa, donde abrirá en el número 63 una tienda de 1.700 metros cuadrados distribuidos en dos plantas comerciales y sótano.

La transacción del establecimiento de Princesa fue asesorada por la consultora inmobiliaria JLL, cuyo director de Retail, Sergio Fernández, destacó que es poco habitual encontrar en Madrid locales en los que los operadores puedan desplegar gran parte de su oferta y, al mismo tiempo, convertirlos en emblema de su estrategia comercial.

La compañía gala también apuesta por la omnicanalidad como estrategia de crecimiento. Esto se lleva a cabo con servicios como Click@Recoge, la realización de pedidos «online» desde la propia tienda y la entrega en el mismo día de pedidos realizados en una determinada franja horaria, según explicó en un comunicado Decathlon.

Actualmente, la multinacional cuenta ya con 158 tiendas en España y es una de las grandes referencias en la venta de productos relacionados con el ámbito deportivo.



# ¿Te sientes solo en tu negocio?

Consulting 21 te acompañará en todas aquellas áreas de tu empresa a las que tú no llegas.

Queremos ser tu equipo. Tenemos una larga experiencia ayudando a construir y crecer negocios.

Somos tu departamento de laboral, de contabilidad, tributario, jurídico, ...

Déjanos ayudarte a desarrollar tu negocio



TU EQUIPO DE TRABAJO